

**PRO**

**Mitbestimmung**

[www.ProMitbestimmung.de](http://www.ProMitbestimmung.de)

**Diskussionsveranstaltung  
Dienstag, 18. September 2007, 19 Uhr  
Café Art, Walldorf, Kleinfeldweg 42**

**Ist auch SAP  
für "Heuschrecken" interessant?**

Michael Schwemmle,  
Input Consulting GmbH, Stuttgart.  
[www.input-consulting.com](http://www.input-consulting.com)

hält einen Vortrag zum Thema

**„Finanzinvestoren:  
Die neuen Könige des Kapitalismus“**

[www.Pro-BR.de](http://www.Pro-BR.de)

**Betriebsrat**

**PRO**

## Ist auch SAP für “Heuschrecken” interessant?

Erst kürzlich ist der Finanzinvestor Centaurus bei den Heidelberger Druckmaschinen mit über 5 Prozent Aktienbesitz eingestiegen.

Finanzinvestoren stehen als „die neuen Könige des Kapitalismus“ (Economist) seit einiger Zeit im Zentrum der öffentlichen Aufmerksamkeit. Häufig kritisch beäugt und als „Heuschrecken“ bezeichnet, sind sie gegenwärtig an faktisch jeder Unternehmenstransaktion beteiligt und auch heftigst in die aktuellen Turbulenzen an den Finanzmärkten verstrickt. Private-Equity-Gesellschaften und Hedge-Fonds forcieren tief greifende Umwälzungen im System der Unternehmensfinanzierung, -kontrolle und -führung und wirken dabei zunehmend auch für Konzerne außerhalb ihres unmittelbaren Einflussbereichs stilbildend. Allein schon aus diesem Grunde sind Finanzinvestoren - ihre Philosophie, ihre Strategien, die Folgewirkungen für Märkte, Unternehmen und Beschäftigte - auch für die SAP ein wichtiges Thema.